



Récord de amparos por fármacos caros

En 2023 se registraron 1.600 recursos, 10% más que en 2022

El año pasado se registraron unos 1.600 recursos de amparo para acceder a medicamentos y tratamientos de alto costo que no están garantizados por el sistema de salud, según datos del Fondo Nacional de Recursos (FNR) a los que accedió El País. La cifra de 2023 implica un nuevo récord y supone un 10% más frente a los

pedidos registrados en 2022 (1.436). Además, representa un 50% más que los reclamos ante la Justicia en 2021 (958). El fármaco con más amparos según registros del FNR fue Pembrolizumab (140), que se incorporó a ese catálogo el último día del segundo mandato de Tabaré Vázquez. Fue habilitado para tratar cáncer de pulmón y me-

lanoma metastásico. La segunda prestación más demandada fue el implante de cardiodesfibrilador (86) para prevenir la muerte súbita, que ofrece el FNR, con restricciones. El implante valvular aórtico transcatheter (TAVI), una técnica de alto costo y poco invasiva, para casos de estenosis aórtica se ubica en el tercer lugar de de-

manda, con 81 amparos. Nivolumab (56), una inmunoterapia para el melanoma avanzado, que no está en el catálogo del FNR está en cuarto lugar con más demanda. Y en quinto lugar se posiciona el tratamiento endovascular (51), cubierto por el FNR contra malformaciones arteriovenosas que evita las cirugías abiertas. **NACIONAL / A9**

EN ESTE NÚMERO

Los 15 "diálogos" del Frente Amplio

El programa de gobierno plantea debates públicos sobre múltiples temas.

NACIONAL / A11

El hombre detrás de Delgado

Entrevista a Agustín Iturralde, coordinador de los equipos técnicos.

NACIONAL / A10

Orsi espera por la Justicia

La denuncia no se ha retirado. El Frente Amplio pide investigar "a fondo".

NACIONAL / A9

OJEDA no le dice que no a nadie

Un perfil del colorado que se ve "nativo coalición"

QP El abogado mediático Andrés Ojeda, que disputa el primer lugar en las encuestas del Partido Colorado, se convirtió en el centro de una interna agitada. Mientras sus oponentes le endilgan no tener principios y basar su campaña en publicidad, él prioriza la unidad y la máxima de no decirle que no a nadie: ni a Sanguinetti, ni a Talvi, ni a Bordaberry, ni al que quiera sumarse a sus filas, como lo hicieron los diputados Gustavo Zubía o Elsa Capillera.

¿Pero en qué cree este joven penalista, de músculos trabajados y presencia en las páginas de farándula, que desayuna pollo con arroz, es fanático del universo de Star Wars y se declara representante de una generación de "nativos coalición"? **QUÉ PASA / A6-8**



Entrena todos los días.

30 MIL DÓLARES

IMM debe pagar por cremación

La Justicia de lo Contencioso Administrativo condenó a la IMM a pagar una indemnización de 30.000 dólares a una familia por concepto de daño moral por cremar los restos de una persona sin la presencia de sus parientes en 2021. Las cenizas fueron esparcidas por los funcionarios municipales en un cenizario público del Cementerio del Norte y, por ende, no pudieron ser ubicables por los demandantes, según indica el fallo del juez de lo Contencioso Administrativo, Alejandro Martínez de las Heras. **NACIONAL / A14**

▶▶ DESPLIEGUE POLICIAL DESALIENTA DISPUTA EN TRES CRUCES; HUBO SEIS MENORES DETENIDOS



LEONARDO MAINÉ

Convocan a otra pelea masiva

Al igual que sucediera con la pelea multitudinaria del pasado domingo frente al shopping Nuevocentro, varios jóvenes convocaron ayer a la segunda "velada del año", esta vez en los alrededores del shopping de Tres Cruces. Según confirmaron fuentes del Ministerio del Interior, hay seis menores detenidos.

Además, la Policía incautó dos piñas americanas y varios cortes carcelarios. Desde las 15:00 se desplegó un operativo con móviles de la Guardia Republicana y decenas de funcionarios policiales en los alrededores del centro comercial. Esto, dijeron desde el ministerio, "desalentó" un encuentro masivo. **NACIONAL / A15**



VALVERDE OTRA VEZ CAMPEÓN CON EL MADRID

La estrella celeste se corona en la liga de España. Ya tiene 11 títulos con el equipo merengue. Y en este fin de temporada va por la Champions. **OVACIÓN / C12**

Visita de ex One Direction

El País charló con Louis Tomlinson antes de su show en el Antel Arena. **ESPECTÁCULOS / B20**

EL TIEMPO

MIN. 13° MAX. 23° Nuboso. Baja probabilidad de precipitaciones.

Sotelo y lo que cambió tras cuatro años en canal 5

El director del Secan deja el cargo a fines de mayo para dedicarse a la campaña



QP Luego de más de cuatro años de gestión en los medios públicos, el 31 de mayo renunciará el director del Servicio de Comunicación Audiovisual Nacional (Secan), Gerardo Sotelo, para dedicarse a la campaña electoral y liderar una lista del

Partido Independiente. ¿Qué cambió en el canal 5 y en las radios públicas en el gobierno de Luis Lacalle Pou? El rating siguió siendo bajo, pero los principales mojoneros de la gestión Sotelo fueron el inicio de una reestructura que creó cuatro gerencias que antes

no existían, la fusión de la web y la mudanza de las radios a nuevos contenedores arriba del canal. Esa obra costó unos 600.000 dólares y se inaugurará en pocos días. Sotelo seguramente será reemplazado por Carlos Muñoz, su mano derecha en canal 5. **QUÉ PASA / A2-4**

Tu banco es también el de tus proyectos

El préstamo para todo eso que querés hacer, está en Itaú.

Préstamo Personal

Préstamo Automotor

Préstamo Hipotecario

Conocé más en itau.com.uy
Producto sujeto a aprobación crediticia.

BROU RECOMPENSA	DÓLAR EURO		DÓLAR		EURO		ARGENTINO		REAL	
	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA
	37,40	38,90	36,90	39,40	38,78	43,64	0,02	0,20	6,85	8,55

